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 ---- No dia doze de agosto do ano de dois mil e catorze, no Salão Nobre do 

Edifício dos Paços do Concelho, realizou-se a reunião ordinária da Câmara 

Municipal de Góis, sob a Presidência da senhora Dr.ª Maria de Lurdes de 

Oliveira Castanheira na qualidade de Presidente da Câmara, comparecendo os 

Vereadores que compõem o Executivo Camarário: Dr. Mário Barata Garcia, Dr. 

José Alberto Domingos Rodrigues, Eng. Diamantino Jorge Simões Garcia e 

Maria Helena Antunes Barata Moniz. -----------------------------------------------------------  

 ---- A reunião foi secretariada pela Assistente Técnica Andreia Rafaela Gaspar 

Vidal. -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 ---- Depois dos presentes terem ocupado os seus lugares, a senhora Presidente 

declarou aberta a reunião pelas dez horas, dando início à ordem de trabalhos. ---  

1 - ANTES DA ORDEM DO DIA -----------------------------------------------------------------  
1.1 – FALTAS -----------------------------------------------------------------------------------------  
1.2 – INTERVENÇÃO DA SENHORA PRESIDENTE -------------------------------------  
1.3 – INTERVENÇÃO DOS SENHORES VEREADORES -------------------------------  
2 – ORDEM DO DIA: -------------------------------------------------------------------------------  
2.1 – ATA DA REUNIÃO ANTERIOR ----------------------------------------------------------  
2.2 – PLANO DE TRANSPORTES ESCOLARES 2014/2015 --------------------------  
2.3 – ATRIBUIÇÃO DE MEDALHA DE MÉRITO AO ENGº ANTÓNIO MANUEL 
BARATA DA FONSECA ---------------------------------------------------------------------------  
2.4 – AGÊNCIA PARA A MODERNIZAÇÃO ADMINISTRATIVA (AMA) / 
PROTOCOLO -----------------------------------------------------------------------------------------  
2.5 – EMISSÃO DE PARECER PRÉVIO VINCULATIVO PARA 
CONTRATAÇÃO DE SERVIÇOS/DIVERSOS ----------------------------------------------  
2.6 – LEI DOS COMPROMISSOS E PAGAMENTOS EM ATRASO/PEDIDO DE 
AUTORIZAÇÃO PARA ASSUNÇÃO DE COMPROMISSOS PLURIANUAIS -----  
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2.7 – RESUMO DIÁRIO DE TESOURARIA  -------------------------------------------------  
2.8– DOCUMENTO INTERNO/MAPA DE TRANSFERÊNCIAS CORRENTES ---  
2.9 – DOCUMENTO INTERNO/MAPA DE TRANSFERÊNCIAS DE CAPITAL ---  
3 – APROVAÇÕES EM MINUTA ---------------------------------------------------------------  
4- INTERVENÇÃO DO PÚBLICO --------------------------------------------------------------  
1 - ANTES DA ORDEM DO DIA ----------------------------------------------------------------  
1.1– FALTAS – Não houve. ----------------------------------------------------------------------  

1.2 – INTERVENÇÃO DA SENHORA PRESIDENTE - A senhora Presidente 

iniciou a sua intervenção solicitando que se retirasse da ordem de trabalhos o 

ponto 2.6 – LEI DOS COMPROMISSOS E PAGAMENTOS EM 

ATRASO/PEDIDO DE AUTORIZAÇÃO PARA ASSUNÇÃO DE 

COMPROMISSOS PLURIANUAIS, tendo para o efeito apresentado os devidos 

esclarecimentos. -------------------------------------------------------------------------------------  

 ---- A Câmara tomou conhecimento e deliberou por unanimidade retirar o citado 

assunto da ordem de trabalhos. -----------------------------------------------------------------  

 ---- A)DESIGNAÇÕES – A senhora Presidente informou que efectuou as 

seguintes designações, com efeitos a 01.08.2014: o senhor António José Rosa 

Gonçalves como Chefe de Gabinete, a senhora Dra. Eliana Carina de Sousa 

Cristóvão como Secretária do Gabinete de Apoio à Presidência, a Técnica 

Superior Ana Maria de Carvalho Afonso Alves como Coordenadora do Núcleo de 

Desenvolvimento Social, Cultural e Económico e a Técnica Superior Maria de 

Fátima Rodrigues Gonçalves como Coordenadora dos Serviços de Turismo e 

Acção Cultural. ---------------------------------------------------------------------------------------  

 ---- B)DGESTE – A senhora Presidente referiu que foram efectuadas todas as 

diligências para evitar o encerramento da EB1 da Ponte do Sótão, dando ainda 

conta que o parecer jurídico elaborado pelo senhor Dr. Pedro Pereira Alves, o 

qual se constitui como o anexo I da presente ata, refere que não há fundamento 

para a providência cautelar, devido ao compromisso assumido pela Câmara 

Municipal em junho de 2009, aquando da candidatura para a ampliação da EB1 

e Jardim de Infância de Góis. Mais referiu, que o parecer jurídico não é 
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vinculativo deixando à consideração do Executivo sobre a eventualidade de 

avançar com a providência cautelar. ------------------------------------------------------------  

 ---- Continuou, informando que no p.p. dia 06.08.2014, um grupo de Pais e 

Encarregados de Educação de alunos da EB1 de Ponte do Sótão deslocou-se à 

Direção de Serviços da Região Centro da DGESTE, acompanhados pelo senhor 

Vereador, Dr. José Alberto Domingos Rodrigues, onde apresentaram novamente 

os argumentos contra o encerramento da EB1 da Ponte do Sótão invocando a 

lei, o número de alunos, a taxa de sucesso escolar, bem como os 

constrangimentos da autarquia para assumir o transporte escolar de vinte e 

quatro crianças, atendendo à frota de viaturas do Município.----------------------------  

 ---- Referiu ainda, que a DGESTE continuará a “refugiar-se” no compromisso 

assumido pela autarquia em 2009, o que revela alguma incoerência tendo em 

conta que o que foi ampliado foi o refeitório e a criação de mais duas salas no 

Jardim de Infância de Góis. Mais referiu, que a DGESTE prefere encerrar a EB1 

da Ponte do Sótão com vinte e três alunos e manter o Jardim de Infância com 

apenas seis alunos. ---------------------------------------------------------------------------------  

 ---- A senhora Presidente informou ainda que propôs à senhora Diretora do 

Agrupamento de Escolas de Góis, abdicar do Jardim de Infância da Ponte de 

Sótão e garantir o transporte escolar das seis crianças. Mais referiu, que a 

senhora Directora do Agrupamento de Escolas de Góis informou que a 

Educadora do Jardim de Infância tem o seu lugar assegurado e porquanto não 

se demonstrou receptiva a esta ultima proposta. --------------------------------------------  

 ---- A senhora Presidente também informou que a senhora Diretora do 

Agrupamento de Escolas tem defendido os interesses dos alunos e do concelho, 

mantendo em aberto a validação dos lugares na plataforma. Mais referiu, que 

foram novamente invocadas as razões logísticas, dando conta que nenhuma 

viatura poderá avariar, para se conseguir efectuar o transporte das vinte e quatro 

crianças caso seja encerrada a EB1 da Ponte do Sótão no ano letivo de 

2014/2015. Referiu ainda que para a autarquia seria mais sensato e coerente 

transportar as seis crianças para o Jardim de Infância de Góis que tem 
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capacidade para vinte e cinco crianças, e atualmente tem matriculadas doze 

crianças. ------------------------------------------------------------------------------------------------  

 ---- Continuou, referindo que foi a Delegada Regional da DGESTE que fez a 

proposta ao senhor Secretário de Estado, no sentido de encerrar a EB1 da Ponte 

do Sótão, tendo poder e legitimidade para propor exatamente o contrário. ---------  

 ---- A senhora Presidente informou que no concelho vizinho, Arganil, há uma 

proposta por parte da DGESTE para o encerramento de três estabelecimentos 

escolares uma vez que não cumprem os requisitos legais, relativamente ao 

número de alunos. Mais referiu, que a Camara Municipal propôs o encerramento 

de apenas um estabelecimento escolar, tendo sido aceite pela DGESTE, mesmo 

contrariando os pressupostos plasmados na lei. Face ao exposto, a senhora 

Presidente considera que a DGESTE não tratou com equidade realidades 

semelhantes com a agravante de não estar a ser cumprida a Lei. --------------------  

 ---- Referiu ainda, que o Agrupamento de Escolas de Góis apresentou os seus 

argumentos ao Secretário de Estado tendo solicitado uma resposta antes de 

validar na plataforma a proposta da DGESTE tendo obtido como resposta que 

havia muitas pessoas de férias e portando a resposta viria quando o ano lectivo 

já tivesse iniciado, ou seja quando a EB1 da Ponte do Sótão estivesse 

encerrada. ---------------------------------------------------------------------------------------------  

 ---- A senhora Presidente terminou a sua intervenção referindo não se conformar 

com a situação, porquanto a realidade de 2014 é completamente diferente da de 

2009, aquando da passagem da EB1 a Sala de Apoio da Ponte do Sótão, pelo 

que deixou em aberto a possibilidade de se avançar com a Providência Cautelar, 

reconhecendo que os Compromissos Autárquicos são para honrar, mas também 

se deve cumprir a legislação atualmente em vigor. Mais referiu, que estamos 

perante uma total incoerência dado que o maior investimento efetuado no âmbito 

da candidatura financiada pelo MAISCENTRO (e que se constituiu como 

argumento único da senhora Delegada Regional) recaiu sobre a ampliação do 

Jardim de Infância de Góis, onde foram criadas mais duas salas e, 

estranhamente, a proposta da senhora Delegada Regional é fechar a EB1 da 
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Ponte do Sótão com uma previsão de 24 alunos manter o Jardim de Infância 

com uma previsão de 6 alunos. ------------------------------------------------------------------  

C)TAXISTAS DO CONCELHO – A senhora Presidente informou que reuniu com 

alguns taxistas do concelho, que manifestaram a sua insatisfação com os 

transportes da Câmara Municipal à terça-feira, que servem para facilitar o 

acesso dos munícipes aos serviços públicos, ao mercado  semanal e á sede do 

Concelho. Mais referiu, que os transportes abrangem as localidades de Ponte do 

Sótão, S. Martinho, Vale Godinho, Góis, a pedido de muitos munícipes.  ------------  

 ---- Referiu ainda, que das várias acusações á Câmara Municipal foi referido que 

os taxistas não têm clientes devido aos transportes municipais; questionaram por 

que razão os utentes da freguesia de Góis não pagam bilhete contrariamente 

aos que vêm do Vale do Ceira. -------------------------------------------------------------------  

 ---- A senhora Presidente informou ainda que lhe foi solicitado pelos taxistas 

terminar com os transportes à terça-feira. Como contraproposta, a senhora 

Presidente sugeriu que às primeiras terças feiras de cada mês o serviço de 

transporte municipal não fosse efectuado. Mais referiu, que os taxistas 

solicitaram a criação de dois lugares de Táxis junto ao mercado, o que considera 

aceitável. Referiu ainda, que foi solicitado à Câmara Municipal que proibisse o 

estacionamento de viaturas no Parque de Táxis. A senhora Presidente informou 

que não sendo competência da Câmara Municipal, apenas as forças de 

segurança poderão atuar. --------------------------------------------------------------------------  

 ---- A senhora Presidente informou que tendo em conta que a decisão de efetuar 

os transportes às terças-feiras resultou da deliberação do Executivo, solicitou 

que este assunto fosse analisado por todos os Vereadores, deixando à 

consideração as propostas apresentadas pelos taxistas. ---------------------------------  

D)VISITA DO SECRETÁRIO-GERAL DO PARTIDO SOCIALISTA - A senhora 

Presidente informou que no final do dia a Câmara Municipal irá receber no Salão 

Nobre dos Paços do Concelho o senhor Dr. António José Seguro, Secretário-

Geral do Partido Socialista, seguindo-se uma visita ao Largo das Tasquinhas. 
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Mais referiu, que o Protocolo da visita vai ao encontro do plasmado na Lei das 

Precedências (Lei nº 40/2006 de 25 de agosto). --------------------------------------------  

 ----  A senhora Presidente convidou todos os presentes a associarem-se à 

visita.- ---------------------------------------------------------------------------------------------------  

 ---- A Câmara tomou conhecimento. -----------------------------------------------------------  

1.3 – INTERVENÇÃO DOS SENHORES VEREADORES – Usou da palavra o 

senhor Vereador, Engº Diamantino Jorge Simões Garcia, felicitando os 

trabalhadores designados em 01.08.2014 pelos novos cargos que vão 

desempenhar, nomeadamente ao senhor António José Rosa Gonçalves pela sua 

promoção, esperando que venha a desempenhar novas funções. --------------------  

 ---- Mais referiu, que enquanto Vereador da Oposição, as designações causam-

lhe alguma preocupação, tendo em conta que a despesa com o pessoal ocupa 

35% do orçamento da Câmara Municipal. ----------------------------------------------------  

 ---- Continuou a sua intervenção, dando conta que se tem questionado sobre o 

que andam os trabalhadores da Câmara Municipal a fazer, após ter percorrido 

algumas estradas do concelho. Mais referiu, que se deslocou pela estrada da 

Simantorta, que considera intransitável, bem como pela estrada do Vale do Ceira 

que apresenta uma vegetação densa, que tira a visibilidade das curvas, para 

além do potencial combustível de incêndio existente.  ------------------------------------  

 ---- Solicitou ainda o ponto de situação sobre as seguintes obras: Etar da 

Cabreira que apresenta melhores condições de segurança; as pavimentações do 

Colmeal e da Roda Fundeira e Roda Cimeira da freguesia de Alvares; a 

candidatura à Praia Fluvial do Sinhel; relativamente ao abastecimento de água a 

Vila Nova do Ceira, se é verdade que há problemas de autorização com a 

captação. -----------------------------------------------------------------------------------------------  

 ---- Prosseguiu a sua intervenção, referindo que este é um ano difícil para 

grandes investimentos, mas gerir é optar e porquanto o Grupo de Eleitores 

Independentes por Góis considera que há um investimento muito forte com a 

animação. Terminou, questionando sobre o contrato que foi celebrado com a 

empresa Figura Nacional para a realização do documentário sobre Góis. ----------  
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 ----  A senhora Presidente informou que iria responder a todas as questões do 

senhor Vereador Eng.º Diamantino Jorge Simões Garcia na próxima reunião do 

Executivo. ----------------------------------------------------------------------------------------------  

 ---- Usou da palavra a senhora Vereadora Maria Helena Antunes Barata Moniz 

desejando aos novos empossados os maiores sucessos profissionais. --------------  

 ---- Continuou, referindo que relativamente ao encerramento da EB1 da Ponte 

do Sótão a principal justificação apresentada é com um compromisso do 

passado,  assumido em 2009 aquando da candidatura para ampliação da EB1  e 

Jardim de Infância de Góis. Mais referiu, que essa argumentação foi sugerida 

pelo Governo Socialista, caso se quisesse ter a candidatura aprovada.- 

 ---- Referiu ainda que leu com atenção o parecer elaborado pelo senhor Dr. 

Pedro Pereira Alves entregue na Reunião do Executivo anterior, considerando 

que o mesmo se refugia nos argumentos apresentados na aludida candidatura 

não conseguindo enveredar por outro caminho que pudesse contra argumentar.   

 ---- Terminou este assunto, considerando que a Câmara Municipal não estando 

de acordo deveria avançar com a providência cautelar, reconhecendo contudo,  

que dificilmente terá o efeito desejado. --------------------------------------------------------  

 ---- A senhora Vereadora Maria Helena Antunes Barata Moniz continuou a sua 

intervenção, referindo que não estando presente na Reunião do Executivo de 

08.07.2014, e tendo posteriormente lhe sido facultada a restante documentação 

referente a essa reunião, verificou no Documento Interno de Transferências 

Correntes uma transferência à ADIBER relativamente ao apoio de vigilância nas 

praias fluviais, solicitando esclarecimentos sobre o papel da ADIBER neste 

processo que é competência da Câmara Municipal. ---------------------------------------  

 ---- Relembrou ainda que não foi entregue o Protocolo referente à Casa do 

Artista. ---------------------------------------------------------------------------------------------------  

 ---- Relativamente à reunião com os taxistas, a senhora Vereadora Maria Helena 

Antunes Barata Moniz relembrou que quando foi presente ao Executivo a 

proposta de transporte às terças-feiras, na altura não concordou com a proposta, 

por considerar que não há equidade entre os Munícipes uma vez que o 
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transporte era efectuado apenas em algumas localidades. Mais referiu, que será 

um caso que deverá ser analisado tendo em vista a igualdade de acesso aos 

serviços a todos os Munícipes. ------------------------------------------------------------------  

 ---- A senhora Presidente informou que na próxima Reunião do Executivo irá 

esclarecer a senhora Vereadora Maria Helena Antunes Barata Moniz tendo em 

conta que já foi ultrapassado o tempo relativamente ao período “Antes da Ordem 

do Dia”. Referiu ainda, que no que diz respeito à providência cautelar, o parecer 

elaborado pelo senhor Dr. Pedro Pereira Alves não é vinculativo, porquanto o 

processo encontra-se em aberto, defendo a sua continuidade. Terminou, 

referindo que se à data da aludida candidatura era o Partido Socialista que 

estava no Governo, no presente, é outro partido politico que está na génese do 

encerramento da EB1 da Ponte do Sótão. ----------------------------------------------------  

 ---- Interveio o senhor Vereador, Dr. José Alberto Domingos Rodrigues, referindo 

que a Câmara Municipal tem efectuado uma série de diligências contra o 

encerramento da EB1 da Ponte de Sótão, entre as quais vários pedidos de 

audiência com a Delegada Regional da DGESTE ao qual não tiveram sucesso. 

Mais referiu que no dia 06.08.2014 acompanhou o grupo de Pais de alunos da 

Ponte do Sótão á Direção Regional do Centro da DGESTE, em Coimbra na 

tentativa de serem recebidos pela senhora Delegada Regional do Centro. 

Referiu ainda, que não estando a senhora Delegada Regional do Centro foram 

recebidos pela sua Assessora, Dra. Ana Paula Sousa e pelo técnico superior de 

educação do centro, Dr. Rigoberto. Durante uma hora e meia de reunião, houve 

a oportunidade de apresentar todos os argumentos relevantes contra o 

encerramento da EB1 da Ponte do Sótão, acabando a DGESTE por “refugiar-se” 

no compromisso que a autarquia assumiu em junho de 2009, estando 

completamente inflexíveis na alteração da decisão. ---------------------------------------  

 ---- Relativamente ao parecer emitido pelo Dr. Pedro pereira Alves, o senhor 

Vereador Dr. José alberto Domingos Rodrigues referiu que apesar de o mesmo ir 

no sentido de que não há conteúdo sustentável para avançar com a providência 

cautelar, trata-se de uma opinião jurídica porquanto está em aberto avançar ou 
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não com a providência cautelar. ----------------------------------------------------------------- 

 ---- O senhor Vice-Presidente, Dr. Mário Barata Garcia felicitou os trabalhadores 

designados para assumir novas funções. -----------------------------------------------------  

 ----  Continuou, referindo que a principal missão das autarquias é melhorar as 

necessidades dos munícipes, que para além de passar pelo aproveitamento de 

fundos comunitários para melhorar acessibilidades, passa também pela melhoria 

dos regulamentos. Mais referiu que por sua iniciativa apresentou uma proposta 

de melhoria ao Regulamento Municipal dos Sistemas Públicos e Prediais de 

Abastecimento de Água e de Saneamento de Águas Residuais do Concelho de 

Góis e ao Regulamento Municipal do Serviço de Gestão de Resíduos Urbanos 

do Concelho de Góis, por forma a ultrapassar alguns constrangimentos que têm 

surgido aos munícipes, nomeadamente com a celebração de contratos de água. 

Referiu ainda que solicitou o apoio da senhora Chefe de Divisão, Dra. Sara 

Mendes na introdução de melhorias e alteração aos aludidos regulamentos. ------  

 ----  Continuou, referindo que foi presente na Reunião do Executivo de 

11.06.2014 proposta de alteração ao Regulamento Municipal dos Sistemas 

Públicos e Prediais de Abastecimento de Água e de Saneamento de Águas 

Residuais do Concelho de Góis e ao Regulamento Municipal do Serviço de 

Gestão de Resíduos Urbanos do Concelho de Góis. Referiu ainda, que nessa 

mesma reunião esteve presente o senhor Consultor Jurídico, Dr. Pedro Pereira 

Alves que interveio e prestou alguns esclarecimentos. Mais referiu, que a 

proposta foi presente à Assembleia Municipal, com as alterações introduzidas e 

discutidas em sede de Reunião do Executivo de 11.06.2014, tendo sido 

aprovadas na Sessão da Assembleia Municipal de 30.06.2014. As deliberações 

foram publicadas em Diário da República a 22.07.2014.  ---------------------------------  

 ---- O senhor Vice-Presidente, Dr. Mário Barata Garcia considera que a proposta 

inicial foi desvirtuada, considerando que o objectivo pretendido, que é facilitar 

aos Munícipes a celebração de contratos de água não foi atingido. -------------------  
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 ---- Face ao exposto, a Câmara Municipal deliberou por unanimidade suspender 

o efeito das alterações aos Regulamentos publicados em Diário da República no 

dia 22.07.2014, mantendo-se em vigor a redação anterior dos Regulamentos. ----  

 ---- A Câmara deliberou ainda por unanimidade remeter o presente assunto à 

Assembleia Municipal para ratificação. --------------------------------------------------------  

2 – ORDEM DO DIA: -------------------------------------------------------------------------------  
2.1 – ATA DA REUNIÃO ANTERIOR - De acordo com o determinado pela Lei nº 

75/2013, de 12 de setembro, no seu artigo 57º, a Câmara deliberou por maioria, 

com dois votos contra dos senhores Vereadores eleitos pelo Grupo de Cidadãos 

Independentes por Góis, aprovar a ata da reunião realizada no dia vinte e nove 

de julho de dois mil e catorze, sendo assinada pela senhora Presidente e por 

quem a lavrou.- ---------------------------------------------------------------------------------------  

 ---- Os senhores Vereadores eleitos pelo Grupo de Cidadãos Independentes por 

Góis fundamentaram o seu sentido de voto por não se reverem no conteúdo da 

mesma. -------------------------------------------------------------------------------------------------  

2.2 – PLANO DE TRANSPORTES ESCOLARES 2014/2015 - Foi presente a 

proposta de plano de transportes escolares para o ano letivo 2014/2015, cujo 

documento constitui-se como anexo II da presente Ata. ----------------------------------  

 ---- A senhora Presidente informou que o plano de transportes escolar foi 

elaborado com base na informação fornecida pelo Agrupamento de Escolas de 

Góis, ou seja, tendo em conta o número de alunos matriculados para o ano letivo 

2014/2015. ---------------------------------------------------------------------------------------------  

 ---- A Câmara tomou conhecimento e deliberou por unanimidade aprovar o plano 

de transportes escolares para o ano letivo 2014/2015. -----------------------------------  

2.3 – ATRIBUIÇÃO DE MEDALHA DE MÉRITO AO ENGº ANTÓNIO MANUEL 
BARATA DA FONSECA – A senhora Presidente referiu que o artigo 6º do 

Regulamento das Distinções Honorificas do Município de Góis, estabelece os 

pressupostos para a atribuição da Medalha de Mérito, a qual destina-se a 

agraciar indivíduos ou entidades que pelas suas obras ou ações no campo 

cultural, artístico, cientifico, técnico, profissional, desportivo, empresarial, social, 
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cívico ou outro de notável importância justifiquem tal reconhecimento, revelem 

qualidades e virtudes que devem ser especialmente apontadas ao respeito e 

considerações públicos. ----------------------------------------------------------------------------  

 ---- Neste sentido, a senhora Presidente propôs à Câmara Municipal que 

deliberasse sobre a proposta de atribuição de Medalha de Mérito ao senhor Engº 

António Manuel Barata da Fonseca, reconhecendo que é uma forma de 

homenagear o trabalho cultural e de excelência com que brindou os Alvarenses 

através da publicação do livro “Herdade de Alvares – Forais e sua História” no 

âmbito das comemorações dos 500 anos do Foral do Antigo Concelho de 

Alvares. -------------------------------------------------------------------------------------------------  

 ---- António Manuel Barata da Fonseca, nasceu a 07.10.1960, é casado, reside 

em Queluz, freguesia de Monte Abraão, concelho de Sintra. Foi registado em 

Alvares porque o seu pai queria que fosse “Alvarense”. ----------------------------------  

 ---- Licenciado em Engenharia Mecânica, no ISEL, tem uma Pós Graduação em 

Manutenção Industrial. Ao longo da sua carreira profissional, fez vários cursos 

profissionais na sua área, no país e no estrangeiro. É membro da Ordem dos 

Engenheiros. ------------------------------------------------------------------------------------------  

 ---- Em 1990 iniciou a sua atividade profissional na Rovex Group. Em 1997 

integrou a empresa SEW- EURODRIVE Portugal, Lda., líder na área da 

Mecatrónica, onde chefiou a delegação de Lisboa. Desde 2007 é Técnico 

Especializado na Escola Secundária de Gago Coutinho, onde leciona aulas de 

Tecnologia Mecânica.  ------------------------------------------------------------------------------  

 ---- Durante a adolescência tornou-se amante de fotografia, tendo realizado uma 

exposição de fotografias antigas sobre a localidade de Alvares, no Museu Casa 

do Ferreiro da mesma freguesia, concelho de Góis. Amante também da prática 

do desporto, foi um atleta federado na modalidade de Remo, praticante de 

Ginástica Desportiva, Badmínton, com representações em provas internacionais 

e com recordes regionais em Halterofilismo. Gosta de ler e de desenhar. -----------  

 ---- Ao nível do associativismo já pertenceu à Comissão de Festas de Alvares. É 

regionalista no coração, e sempre que pode visita a freguesia de que é natural. --  
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 ---- Presentemente gosta de ser professor, o que lhe dá disponibilidade para 

“agarrar” projetos desafiantes como realizar investigação histórica, séria, 

independente e rigorosa. --------------------------------------------------------------------------  

 ---- No ano em que a Freguesia de Alvares, assinala os 500 anos do Foral do 

Antigo Concelho de Alvares, reuniu um conjunto de informação histórica cujo 

trabalho final resultou na publicação do livro intitulado “Herdade de Alvares – 

Forais e sua História”. ------------------------------------------------------------------------------  

 ---- A Câmara tomou conhecimento e deliberou por unanimidade atribuir a 

Medalha de Mérito a António Manuel Barata da Fonseca. -------------------------------  

2.4 – AGÊNCIA PARA A MODERNIZAÇÃO ADMINISTRATIVA (AMA) / 
PROTOCOLO - Foi presente a proposta de protocolo remetida pela Agência 

para a Modernização Administrativa (AMA) referente ao projecto Rede de 

Espaços do Cidadão, que se constitui como anexo III da presente Ata. -------------  

 ---- A senhora Presidente informou que a celebração dos protocolos com os 

Municípios que integram a CIM-Região de Coimbra estava prevista para o dia 

31.07.2014, tendo sido adiada pelo senhor Secretário de Estado da 

Modernização Administrativa. Mais referiu, que é do seu conhecimento que a 

maioria dos Municípios naquela data não estava disponível para subscrever o 

Protocolo. ----------------------------------------------------------------------------------------------  

 ---- A senhora Presidente referiu ainda, que partilhou o documento com o senhor 

Presidente da Junta de Freguesia de Alvares, Dr. Vítor Duarte, considerando que 

seria pertinente a abertura do Espaço do Cidadão na freguesia mais distante da 

sede do Concelho. -----------------------------------------------------------------------------------  

 ---- No que diz respeito à sede do Concelho, a senhora Presidente referiu que da 

forma como o senhor Secretário de Estado apresentou esta proposta, a abertura 

do Espaço do Cidadão pode ser o prenúncio do encerramento de outros serviços 

e não a congregação dos mesmos num único espaço. -----------------------------------  

 ---- Interveio o senhor Vereador, Engº Diamantino Jorge Simões Garcia referindo 

que tendo em conta o encerramento de serviços públicos no interior do país, 

mostra alguma apreensão com a proposta de protocolo apresentada. Mais 
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referiu, que a proposta é interessante e uma mais-valia na Freguesia de Alvares. 

Terminou, referindo que a sua votação irá ser em consonância com a da Maioria 

Socialista, comungado da preocupação em que a celebração deste protocolo 

seja a via para o encerramento de serviços públicos. -------------------------------------  

 ---- Interveio a senhora Vereadora, Maria Helena Barata Antunes Moniz 

referindo que este Espaço de Cidadão irá trazer ao concelho novos serviços, 

como por exemplo a renovação da carta de condução. Mais referiu, que 

considera a proposta da senhora Presidente em abrir o Espaço do Cidadão na 

freguesia de Alvares muito positiva para aquela zona, sendo que em Góis 

parece-lhe não se justificar enquanto os serviços públicos permanecerem 

abertos. -------------------------------------------------------------------------------------------------  

 ---- Usou da palavra o senhor Vereador, Dr. José Alberto Domingos Rodrigues 

dando conta que sob o seu ponto de vista as Lojas do Cidadão são uma boa 

ideia e têm funcionado em grandes centros urbanos. Mais referiu, que a proposta 

apresentada é subjectiva, considerando que a criação destes espaços servirá 

para o Governo reduzir custos. -------------------------------------------------------------------  

 ----  Interveio o senhor Vice-Presidente, Dr. Mário Barata Garcia referindo que 

caso o Município de Góis aceite a proposta apresentada pela AMA poderá criar-

se uma polaridade de serviços com a instalação do Espaço do Cidadão em 

Alvares e Góis.  ---------------------------------------------------------------------------------------  

 ---- Mais referiu, que por outro lado se a decisão for recusar a presente proposta, 

não se deverá esquecer que este serviço poderá vir a instalar-se eventualmente 

nos concelhos vizinhos de Arganil e Lousã. --------------------------------------------------  

 ---- Referiu ainda, que olhando ao interesse público dos Munícipes, o sucesso 

ou insucesso destes serviços depende das qualificações dos recursos humanos, 

factores que considera variáveis. ----------------------------------------------------------------  

 ---- Deu ainda conta, que a instalação de um Espaço do Cidadão permitirá 

prestar novas valências e colmatar constrangimentos que levam aos Munícipes a 

deslocar-se a Coimbra aos respectivos serviços públicos não existentes no 

Concelho. Terminou referindo que não receia o fecho de serviços públicos, 
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considerando que eventualmente o seu sucesso passa pela qualificação dos 

serviços. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

 ---- A senhora Presidente propôs que fique em aberto a decisão sobre a 

celebração de protocolo com a AMA, e sejam solicitados mais esclarecimentos 

ao senhor Secretário de Estado da Modernização Administrativa sobre as 

preocupações demonstradas assim como sobre a vontade de ter um Espaço do 

Cidadão que vá ao encontro das necessidades dos Munícipes em Góis e em 

Alvares.  ------------------------------------------------------------------------------------------------  

 ---- A Câmara tomou conhecimento e deliberou por unanimidade anuir à 

proposta apresentada pela senhora Presidente. --------------------------------------------  

2.5 - EMISSÃO DE PARECER PRÉVIO VINCULATIVO PARA CONTRATAÇÃO 
DE SERVIÇOS/DIVERSOS – A senhora Presidente referiu que por força das 

normas emanadas pela Lei nº83-C/2013, de 31 de dezembro, que aprovou o 

Orçamento do Estado para 2014 (LOE/2014), mais concretamente do disposto 

no nº1 do seu artigo 73º, resulta que a celebração ou a renovação de contratos 

de aquisição de serviços, com idêntico objeto e, ou contraparte de contrato 

vigente em 2013, por parte das autarquias locais, sujeito à redução 

remuneratória prevista no artigo 33º do mesmo diploma. Referiu ainda, que 

determinam ainda os nºs 4 e 11 do já referido artigo 73º que, todas as aquisições 

de serviços, designadamente nas modalidades de tarefa e avença ou, cujo 

objeto seja a consultadoria técnica, contratadas pelas entidades abrangidas pela 

aplicação da Lei nº12-A/2008, de 27 de fevereiro, alterada pelas Leis nºs 64-

A/2008, de 31 de dezembro, 3-B/2010, de 28 de abril, 34/2010, de 2 de 

setembro, 55-A/2010, de 31 de dezembro, 64-B/2011, de 30 de dezembro, 

66/2012, de 31 de dezembro, 66-B/2012, de 31 de dezembro, pelo Decreto-Lei 

nº47/2013, de 5 de abril (Lei de Vínculos, Carreiras e Remunerações – LVCR) e 

pela Lei nº80/2013, de 27 de novembro, em articulação com o nº1 do artigo 6º do 

Decreto-Lei nº209/2009, de 3 de setembro, alterado pelas Leis nºs 3-B/2010, de 

28 de abril, 66/2012, de 31 de dezembro e 80/2013, de 28 de novembro, estão 
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sujeitas à emissão de parecer prévio vinculativo por parte do órgão executivo, 

tendo elencado quais as condições para a sua emissão. ---------------------------------  

 ---- Face ao exposto, a senhora Presidente deu conhecimento que o Município 

pretende proceder à contratação de serviços diversos, tendo dado conhecimento 

dos mesmos, cuja cópia constitui o anexo IV da presente Ata. -------------------------  

 ---- A Câmara tomou conhecimento e após análise deliberou por maioria, com 

abstenção dos senhores Vereadores eleitos pelo Grupo de Cidadãos 

Independentes por Góis, emitir parecer prévio favorável à contratação de 

serviços constantes no anexo IV da presente Ata. ------------------------------------------  

 ---- Os Vereadores eleitos pelo Grupo de Cidadãos Independentes Por Góis 

fundamentaram o seu sentido voto, por considerarem que não poderão ser 

realizadas despesas não havendo fundos disponíveis para o efeito. ------------------  

 ----  A presente deliberação foi aprovada em minuta para efeitos imediatos. -------  

2.6- RESUMO DIÁRIO DE TESOURARIA - A Câmara tomou conhecimento do 

total de movimentos da tesouraria, do dia onze de agosto do ano em curso, no 

montante de um milhão, trezentos e sessenta e dois, duzentos e dezassete 

euros e dezassete cêntimos. ----------------------------------------------------------------------   

2.7 – DOCUMENTO INTERNO/MAPA DE TRANFERÊNCIAS CORRENTES – A 

senhora Presidente levou ao conhecimento do Executivo, o documento interno 

de transferências correntes, datado do dia doze de agosto do ano em curso. ------  

 ----  A senhora Presidente informou não existirem fundos disponíveis suficientes 

para assumir os compromissos decorrentes das transferências, de forma a dar-

se pleno cumprimento ao disposto no artigo 5º da Lei nº8/2012, de 21 de 

fevereiro (Lei dos Compromissos e dos Pagamentos em Atraso).  --------------------  

 ---- Os subsídios aprovados destinam-se a pagar os Auxílios Económicos/1º 

CEB – aos Encarregados de Educação dos Alunos do 1º Ciclo do Concelho de 

Góis (Pagamento de despesas de educação no âmbito da Ação Social Escolar 

no ano letivo 2013/2014) e ao Agrupamento de Escolas do Concelho de Góis 

(manutenção corrente/funcionamento). --------------------------------------------------------  
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 ---- A Câmara tomou conhecimento e deliberou por maioria, com a abstenção 

dos senhores Vereadores eleitos pelo Grupo de Cidadãos Independentes por 

Góis aprovar as transferências correntes, no montante de seis mil e quinhentos e 

cinquenta e sete euros e vinte e cinco cêntimos, cujo documento constitui o 

anexo V da presente Ata. --------------------------------------------------------------------------  

 ---- Os senhores Vereadores eleitos pelo Grupo de Cidadãos Independentes por 

Góis fundamentaram o seu sentido de voto, por considerarem que não se poderá 

realizar despesa com fundos indisponíveis. --------------------------------------------------   

 ----  A presente deliberação foi aprovada em minuta para efeitos imediatos. -------  

2.8 - DOCUMENTO INTERNO/MAPA DE TRANFERÊNCIAS DE CAPITAL- A 

senhora Presidente levou ao conhecimento do Executivo, o documento interno 

de transferências de capital, datado do dia doze de agosto do ano em curso. -----  

 ---- A senhora Presidente informou não existirem fundos disponíveis suficientes 

para assumir os compromissos decorrentes das transferências, de forma a dar-

se pleno cumprimento ao disposto no artigo 5º da Lei nº8/2012, de 21 de 

fevereiro (Lei dos Compromissos e dos Pagamentos em Atraso).  --------------------  

 ---- A senhora Presidente informou, que o subsídio de capital aprovado destina-

se a apoiar financeiramente a Associação de Melhoramentos de Vale Godinho 

no apoio na aquisição de material para sistema de rega e sistema de defesa e 

proteção da floresta contra incêndios. ---------------------------------------------------------  

 ----  A Câmara tomou conhecimento e deliberou por maioria, com a abstenção 

dos senhores Vereadores eleitos pelo Grupo de Cidadãos Independentes por 

Góis, aprovar as transferências de capital, no montante de oito mil euros, cujo 

documento constitui o anexo VI da presente Ata.-------------------------------------------  

 ---- Os senhores Vereadores eleitos pelo Grupo de Cidadãos Independentes por 

Góis referiram que o seu sentido de voto consubstancia-se na fundamentação 

apresentada no ponto anterior. ------------------------------------------------------------------  

 ---- A presente deliberação foi aprovada em minuta para efeitos imediatos. --------  

3 – APROVAÇÕES EM MINUTA – ATA DA REUNIÃO ANTERIOR/ EMISSÃO 
DE PARECER PRÉVIO VINCULATIVO PARA CONTRATAÇÃO DE 
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SERVIÇOS/DIVERSOS / DOCUMENTO INTERNO/MAPA DE 
TRANSFERÊNCIAS CORRENTES/ DOCUMENTO INTERNO/MAPA DE 
TRANSFERÊNCIAS DE CAPITAL -------------------------------------------------------------  
 ---- Pelas doze horas e quinze minutos, a senhora Presidente informou que se 

iria ausentar da reunião, para se deslocar à Conservatória, a fim de celebrar 

escritura relativa à regularização dos terrenos da Praia das Canaveias, 

solicitando ao senhor Vice-Presidente, Dr. Mário Barata Garcia que desse 

continuidade à ordem de trabalhos da Reunião do Executivo.- -------------------------  

4- INTERVENÇÃO DO PÚBLICO: Usou da palavra o Presidente da Direcção da 

associação Raiz Vanguarda, o senhor Luís António Rosa Carvalho, 

apresentando algumas questões que considera relevantes esclarecer. Deu 

conhecimento das reuniões, e-mails e negociações que houve entre a Câmara 

Municipal, ADIBER e Raiz Vanguarda relativamente à cedência da Casa do 

Artista. Questionou se o facto de a Raiz Vanguarda ter membros com posições 

políticas diferentes do Executivo inviabiliza a parceria e o desenvolvimento de 

projetos entre a Câmara Municipal e a aludida associação. -----------------------------  
 ---- Mais referiu, que a Raiz Vanguarda é uma organização plural, composta por 

pessoas com ideais diferentes – exemplo disso são os dois sócios, Vereadores do 

Grupo de Eleitores Independentes por Góis. Referiu ainda, que no mês passado foi 

inaugurada a Casa do Artista, porquanto não receberam qualquer convite, apesar de 

estarem inscritos na Base de Dados da Câmara desde a sua constituição. ------------------  

 ---- Terminou, solicitando a Antiga Escola de Bordeiro, para que a Raiz Vanguarda 

possa desenvolver os seus projetos. --------------------------------------------------------------------  

 ---- Interveio o senhor Vice-Presidente, Dr. Mário Barata Garcia, esclarecendo a Raiz 

Vanguarda que o Município de Góis está sempre disponível para ajudar as associações 

em prol do desenvolvimento do Concelho. Mais referiu, que sob o seu ponto de vista 

existem mal entendidos que devem ser esclarecidos. ----------------------------------------------  

 ---- Referiu ainda que a Câmara Municipal reconhece o trabalho da Raiz Vanguarda, 

apesar da divergência relativamente à cedência da Casa do Artista. ---------------------------  

 ---- Usou da palavra a senhora Vereadora, Maria Helena Barata Antunes Moniz 

referindo que é sócia da Raiz Vanguarda, considerando notável o trabalho que tem sido 
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desenvolvido por este grupo de jovens. Mais referiu, que em meios pequenos 

associações culturais como estas não podem ser desprezadas. --------------------------------  

 ----- Usou da palavra o senhor Engº Diamantino Jorge Simões Garcia referindo que os 

Vereadores eleitos pelo Grupo de Independentes por Góis solicitaram esclarecimentos 

sobre a cedência da Casa do Artista à Raiz Vanguarda, tendo sido respondido que o 

protocolo existente entre a Câmara Municipal e a ADIBER, em consonância com o 

parecer jurídico da Dra. Ana Cristina Rosa não permite o subaluguer daquele espaço.- 

 ----- Terminou, solidarizando-se com a Raiz Vanguarda e com a sensação de impotência 

por não os poder ajudar. -----------------------------------------------------------------------------------  

 ----- O senhor Vice-Presidente referiu que uma vez que foi a senhora Presidente que 

acompanhou este processo desde o início, sugere que solicitassem o agendamento de 

uma reunião no sentido de dissipar mal entendidos que têm levado a atitudes que 

expressam um mal-estar. ----------------------------------------------------------------------------------  

 ----- Usou da palavra a senhora D. Maria de Lourdes da Costa Serôdio Barata referindo 

que enquanto Presidente da Assembleia Geral da associação Raiz Vanguarda tem 

conhecimento dos acontecimentos relatados na intervenção anterior. Mais referiu, que 

esteve com a senhora Presidente antes da Reunião do Executivo de 27.05.2014, e 

solicitou um espaço para a sede da Raiz Vanguarda onde possam desenvolver os seus 

projetos. Referiu ainda, que a senhora Presidente comprometeu-se a disponibilizar um 

espaço para a aludida associação, acreditando que irá de forma honrosa cumprir com o 

seu compromisso. Mais referiu que informou a direção da Raiz Vanguarda sobre esse 

compromisso, sendo certo que até à data ainda não houve qualquer resposta. -------------  

 ----- A senhora D. Maria de Lourdes da Costa Serôdio Barata continuou a sua 

intervenção dando conta que a ata da Reunião do Executivo de 24.06.2014 não 

corresponde com a intervenção que efectuou. Solicitou ainda que ouçam novamente a 

gravação, referindo ainda que o seu pedido de desculpa foi irónico e está fora do 

contexto. -------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 ---- E não havendo outros assuntos a tratar, o senhor Vice-Presidente. Dr. Mário 

Barata Garcia declarou encerrada a reunião pelas doze horas e trinta e cinco 

minutos, da qual para constar se lavrou a presente Ata, sob a responsabilidade 

da Secretária.  ----------------------------------------------------------------------------------------  
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A senhora Presidente da Câmara Municipal,                      A Secretária, 

 

____________________________                     __________________ 
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